

TOP 4

Este año se presentan 9 fines de semana de tres días en que se incrementará el viaje de turistas hacia sitios de descanso en el país

UNO DE los rubros de gasto que más está impulsando la economía es el turismo interno y externo de los colombianos. De acuerdo con el informe de Balanza de Pagos del Banco de la República, la entrada de divisas en la categoría de Viajes y Transporte en 2018, tuvo un incremento de 12,2% con relación al año anterior, alcanzando un total de US\$7.436 millones.

Sin embargo, este año, cuando el país tendrá nueve puentes festivos, no hay cifras oficiales sobre cuánto dinero gastan los colombianos en estos días especiales ni cuántos millones de personas salen de sus ciudades a lugares de descanso.

En el primer puente de 2019 se desplazaron por vía aérea y terrestre cerca de 5 millones de personas. Solo en los peajes del país se presentaron 2,5 millones de automotores. No obstante, no se conoce el valor de lo que cada familia gasta para estas jornadas.

Los festivos

No en vano Colombia e India son los dos países del mundo que encabezan la lista con más días festivos en el mundo, con 18 jornadas anuales cada uno, según un estudio realizado por la consultora internacional Mercer. En el caso de América Latina, después de Colombia, los países con más días no laborales son Argentina y Chile, que disfrutaron de 16 y 15 días, respectivamente.

Sin embargo, este año Colombia dejará de ser el país con más días festivos en el mundo. Esto se debe a cambios en el calendario de 2019, al que se le restarán algunos 'puentes' que suelen ser costumbre criolla para salir de paseo y gastar.

Mientras habitualmente hay 18 días festivos en Colombia, entre fiestas religiosas y cívicas, para este año solo se contará con 16.

Uno de los cambios es la fusión del Día del Sagrado Corazón con las fiestas de San Pedro y San Pablo, todo por una serie de coincidencias que llevarán a enaltecer estas fiestas el mismo día, el 1 de julio de 2019.

¿Por qué? Mientras estas fiestas se celebraron en 2018 el 11 de junio y 2 de julio respectivamente, en 2019 el Sagrado Corazón de Jesús deberá ser 71 días después del domingo de pascua (que en 2019 cae el 21 de abril); y San Pedro y San Pablo siempre se celebra el primer lunes posterior al 29 de junio según la Ley 51 de 1983.

Otro día habitual que no podrán descansar los colombianos será el



EN LOS días de descanso los colombianos salen de las ciudades gastando grandes sumas de dinero en peajes, combustibles, hoteles y comercio./ENS

NO HAY ESTUDIOS OFICIALES
SOBRE ESTE RUBRO

Gasto de colombianos en puentes festivos... Toda una incógnita

8 de diciembre de velitas, en el que se festeja el Día de la Inmaculada Concepción. Debido a que cae un domingo y este es inamovible por decisión de la ley que lo establece.

El otro infortunio, para algunos, será con el Día de la Independencia del 20 de julio que caerá un sábado.

Esto significa que este año "solo" habrá nueve puentes (es decir menos lunes con festivo) a diferencia de 2018 cuando se presentaron 11.

Presupuesto

Un informe reciente de la plataforma Booking.com revela que 76% de los viajeros nacionales se consideran un gastador sensato durante los viajes, sin embargo, casi la mitad dice excederle en el presupuesto planeado.

Tres de cada cuatro viajeros co-

lombianos (74%) tiene pensado gastar más dinero en actividades, ofertas de ocio y atracciones turísticas este año en relación con lo que gastó en 2018. Además, el 68% afirma que valora más vivir experiencias que tener posesiones materiales. Para sorpresa de la mayoría, esta tendencia no solo caracteriza a los millenials (67%) sino que de forma similar, está presente en el 71% de los viajeros entre 35 y 44 años; y 64% en los mayores de 45. Por tanto, 2019 será un año de actividades y experiencias a la hora de viajar.

La investigación de Booking se centró en 21.500 viajeros de 29 países para descubrir las predicciones de viaje de los colombianos en 2019. Este estudio también revela las prioridades de los viajeros en sus presupuestos de viaje.

Nada mejor que viajar a un destino

Los puentes festivos

- Lunes 25 de marzo: Día de San José
- Jueves y viernes 18 y 19 de abril: Semana Santa.
- Miércoles 1 de mayo: Día del trabajo.
- Lunes 3 de junio: Día de la Ascensión
- Lunes 24 de junio: Corpus Christi
- Lunes 1 de julio: Sagrado Corazón, San Pedro y San Pablo
- Lunes 19 de agosto: La asunción de la Virgen
- Lunes 14 de octubre: Día de la Raza
- Lunes 4 de noviembre: Todos los Santos
- Lunes 11 de noviembre: Independencia de Cartagena

inolvidable sin salirse del presupuesto. Aunque viajar con presupuesto ilimitado es el sueño de muchas personas, no siempre suele ser la realidad de la mayoría. Y así lo evidenció Booking con el 76% de los viajeros colombianos que afirmaron hacer un presupuesto antes de viajar para medir sus gastos, mientras la media mundial es de 60%. Sin embargo, casi la mitad (49%) excede lo planeado y termina gastando más de lo pensado.

¿Cómo podemos dedicar una parte del presupuesto de viaje para vivir nuevas experiencias? Casi la mitad de los viajeros colombianos (48%) afirma que este año viajará de la forma más rentable posible para poder hacerlo más seguido y disfrutar de más experiencias que en 2018.

Aproximadamente la mitad de viajeros colombianos (42%) afirmó que dejará de visitar los lugares más turísticos de los destinos si consideran que se sale del presupuesto. Otra alternativa de los turistas nacionales es viajar durante temporada baja, otra tendencia que sin duda alguna afectará el presupuesto "turístico" durante 2019.

La presidenta de Anato, Paula Cortés, sostiene que "los países de donde proviene el mayor número de visitantes extranjeros a Colombia son Estados Unidos, Brasil, Argentina, Perú, México, Chile, España y Francia. Debemos estimular un mayor gasto del turista y multiplicar el crecimiento de nuestra actividad. Para ello se hace indispensable que las agencias de viajes continúen diseñando paquetes con productos que se adapten a las necesidades de estos viajeros y que igualmente atraigan a turistas de otras naciones. El crecimiento en entrada de divisas ratifica al turismo como importante jalonador de la economía del país".

La tendencia también se percibió en el flujo de colombianos hacia el exterior, pues según Migración Colombia, con un aumento del 8,34%, en 2018 se alcanzó la cifra de 3.920.200 turistas, mientras que en 2017 fue de 3.618.430.

76% de los viajeros nacionales se considera un gastador sensato durante los viajes